
Protokoll 

 

Des 73. Gauturntages des Turngau Mittellahn 

am 10.03.2023 

Ort: Kurhaus Bad Camberg 

Beginn: 19.00 Uhr    Ende: 21.00 Uhr 

Anwesende: Vorstand, Turnausschuss und Delegierte der Vereine 

 

1. Begrüßung und Eröffnung: 

Zur Einstimmung gibt es eine Darbietung der Nachwuchs Rope-Skipperinnen der TV 

Camberg. 

Im Anschluss daran begrüßt die Vorsitzende des Turngaues Mittellahn, Gabriele Druck-

Wagner, die Abgeordneten der Vereine und Gäste und dankt der TG Camberg für die 

Ausrichtung des Gauturntages.  

Es folgt das Gedenken an die Verstorbenen, stellvertretend wird Werner Mais und Reinhold 

Sehr gedacht.  

Stadtrat Roman Pflüger begrüßt als Repräsentant der Stadt Bad Camberg die 

Delegierten und Gäste. 

Stefan Schütz (/Vorsitzender der TG Camberg) stellt den ausrichtenden Verein kurz vor. Der 

Verein zählt über 2000 Mitglieder. 120 Übungsleiterinnen und Übungsleiter sind in 52 

Abteilungen und Gruppen tätig. 

Es folgen die Grußworte der Gäste (Landtagsabgeordnete Tobias Eckert und 

Andreas Hofmeister). Die Regionalreferentin Mitte, Johanna Otto bietet den 

Vereinsvertretern ihre Hilfe bei der Lösung von Problemen an. 

2. Ehrungen: 

Die Deutschen Meister und Hessischen Meister des Jahres 2022 werden von den 

Mitgliedern des Turngau geehrt. 

3. Geschäftsteil: 

3.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit des 73. Gauturntages 

Gabriele Druck-Wagner teilt mit, dass die Einladung an die Vereine frist- und formgerecht 

ergangen ist. Sie stellt fest, dass 48 Delegierte aus 18 Vereinen anwesend sind. Der 73. 

Gauturntag wird für beschlussfähig erklärt. 

3.2 Genehmigung des Protokolls des letzten Gauturntages 

Das Protokoll der Sitzung des Gauturntages 2022 wird einstimmig genehmigt. 



3.3 Bericht der Vorsitzenden 

Gabriele Druck-Wagner gibt einen Bericht über die Arbeit des Turngauvorstandes und des 

Turn-, Sport- und Spielausschusses (siehe Anlage). Es erfolgen keine Wortmeldungen zum 

Bericht. 

3.4 Bericht der einzelnen Fachgebiete 

Silva Ax und Tim Hollarek berichten für das Gerätturnen.  

3.5 Kassenbericht 

Bernd Fay gibt einen Überblick über die finanzielle Situation des Turngau Mittellahn. 

3.6 Aussprache über die Berichte 

Es erfolgen keine Wortmeldungen zu den Berichten.  

3.7 Bericht der Kassenprüfer 

Annette Pressler und Lisa Balmert haben die Kasse geprüft. Beide sind erkrankt und können 

persönlich nicht teilnehmen. Der Bericht liegt in schriftlicher Form vor. Es gibt keine 

Beanstandungen. 

3.8 Entlastung des Vorstandes 

Dem Antrag auf Entlastung des Vorstandes wird mit 6 Enthaltungen zugestimmt. 

3.9 Ergänzungswahlen 

Auf Vorschlag des Vorstandes wird Tim Hollarek einstimmig als Beisitzer in den Vorstand 

gewählt. 

3.10 Bestätigung der Fachwarte 

Hildegard Stein steht nicht mehr als Fachwartin Lehrgangswesen zur Verfügung. Jaqueline 

Dennes und Rebecca Lippert stehen als neue Fachwartinnen zur Verfügung. Sie wurden 

einstimmig bestätigt. 

3.11 Wahl einer neuen Ehrenmitgliedschaft 

Es wird vorgeschlagen, Walter Haas, Lf Villmar, zum Ehrenmitglied des Turngau zu 

ernennen. Er wird einstimmig zum neuen Ehrenmitglied gewählt. 

3.12 Anträge 

Es wurden keine Anträge eingereicht. 

3.13 Verabschiedungen 

Hildegard Stein wird als Fachwartin Lehrgangswesen verabschiedet. Sie hat diese Tätigkeit 

lange Jahre ausgeübt.  

 

 



3.14 Vergabe von Gauveranstaltungen 

Veranstaltungen 2023 Datum Ausrichter 

Stammtisch 06.10.2023 TG Camberg 

Gaukinderturnfest 09.07.2023 TV Elz (125-jährigen Jubiläum) 

Bergturnfest 26./27.08.2023 Tus Mensfelden 

      

Veranstaltungen 2024 Datum Ausrichter 

Gauturntag 08.03.2024 TV Eschhofen 

Stammtisch N.N. TV Offheim 

Bergturnfest 24./25.08.2024 Tus Mensfelden 

      

Veranstaltungen 2025 Datum Ausrichter 

Gauturntag 08.03.2024 TuS Laubuseschbach 

Bergturnfest   Tus Mensfelden 

 

Gabriele Druck-Wagner klärt ab, ob der TV Limburg oder TV Offheim an der Ausrichtung des 

Ehrenamtstages 2023 interessiert sind. 

3.5 Verschiedenes 

Heinrich Böcher fragt an, ob es ein Archiv beim Turngau gibt. Die Vorsitzende erklärt, dass 

es diesbezüglich ein Raumproblem gibt. Es wurde weiter angefragt, ob der Landrat schon 

einmal in dieser Sache angesprochen wurde. Gabi Druck-Wagner kümmert sich darum. 

 

 

G. Druck-Wagner      D. Hertling 

(1. Vorsitzende)      (Protokollführerin) 


